

ría, no solamente lo explicamos las cosas sino que tuvimos oportunidad de ofrecerle que comprobara, con la propia nota del secretario del Partido, como se habían desarrollado los asaltantes a los locales y la expulsión y detención de militantes y miembros de la minoría del CC, y a pesar de haberse comprometido esa comisión a ver la prueba, luego no se presentó. Tuvimos también oportunidad de demostrar a esa comisión, con las propias resoluciones de algunas de las agrupaciones que ellos representaban, como se habían falseando por la mayoría las resoluciones de las agrupaciones. Pero como reducían toda su política “comunista” a impedir que se tomaran sanciones contra la mayoría y especialmente contra alguno de sus miembros, a pesar de reconocerlo no solamente no estaban dispuestos a plantear la cuestión, sino que se solidarizaban y se hacían cómplices de esos actos. ¿Qué garantía podía representar el Ampliado en esas condiciones? Ninguna. No era más que una farsa que tendía a acreditar a la mayoría completamente desacreditada ante el Partido.

#### El pretendido trotskismo de la minoría

Queremos decir dos palabras sobre esta insinuación malévolamente que se ha hecho contra la minoría del Comité Central y especialmente contra el compañero Penelón. Y queremos decirlo sobre todo porque sabemos que en Moscú el delegado Raymond se ha permitido hacer también la misma insinuación. Para demostrar lo absurdo de estas manifestaciones, bastará señalar un hecho; “La Correspondencia Sudamericana”, bajo la dirección del compañero Penelón en ese entonces, publicó un número especial en que se señalaban los errores de la oposición rusa, trabajo hecho de común acuerdo y sin ninguna discrepancia por el compañero Penelón conjuntamente con Raymond y Ghioldi. Pero si no bastara eso, que los compañeros del Comintern pueden comprobar con la publicación a que hacemos referencia, es bueno decir que el Comité Central del Partido había aprobado una resolución por unanimidad contra la oposición rusa, y en dichas circunstancias el miembro de la minoría, compañero Penelón, tuvo oportunidad de demostrar que al condenar la oposición no hacíamos, sino ratificar criterios sostenidos por nuestro Partido sobre todos y cada uno de los puntos principales de las divergencias rusas. De manera, pues, que el pretendido trotskismo de la minoría del Comité Central no es sino una maniobra para encubrir la responsabilidad de elementos arribistas, que en el Ampliado no vacilaban en lanzar esa insinuación, así como en sus circulares, para que el Partido procediera contra ellos.

#### La opinión de la masa activa del partido